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　 上城代表团 二〇二四年一月三十一日

服务大局　 依法履职

为“勇当先行者、谱写新篇章”提供法治保障

1 月 31 日,上城代表团认真审议市人大常委会工作报告和市

法院、市检察院工作报告。 代表们一致认为,3 个报告主题鲜明、

内容翔实、目标明确,是彰显制度优势、尽显为民情怀、凸显法治力

量的好报告。

占仁义代表说,市人大常委会工作报告彰显了政治站位高、履

职质效优、法治意识强、民主实践活的特点。 下一步,我们将切实

把市人大常委会的安排部署吸收体现到工作谋划中,努力在坚持

党的领导、履行法定职权、改进代表工作、加强自身建设等方面有

新提高,推动新时代上城人大工作更高质量发展。 建议市人大常
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委会进一步加强民生实事项目监督,创新监督方式,加深调查研

究,推动民生实事项目更符民意、更贴民心、更接地气。 市“两院”

工作报告主题鲜明、思路清晰、重点突出,建议市“两院”继续加强

对电信网络诈骗等违法犯罪行为的打击力度,坚决遏制高发势头;

对群众日常生活中的矛盾纠纷加强司法研究,提供更加切实可行

的司法解决方案。

陈马多里代表说,我市优化营商环境、促进数字贸易等立法工

作走在全国全省前列,充分说明了市人大常委会前瞻的法治意识,

体现了杭州敢于创新改革的奋进精神。 希望上城区人大常委会进

一步发挥好“湖滨晴雨”工作室等省市人大基层立法联系点的功

能作用,拓展代表参与立法工作的广度和深度,为高质量立法提供

广泛的民意基础和深厚的民智支持。

郑利敏代表说,建议市“两院”紧跟城市发展变化,加强对直

播带货等新兴业态和网络霸凌、电信诈骗等违法现象的法律分析,

建强技术和调研团队,推进前瞻性研究和技术侦破提能,为公正司

法提供更有力的支撑。

夏晶晶代表说,市“两院”工作报告处处体现风清气正、守正

创新。 建议市“两院”牢牢坚持能动司法,通过出台细则、发布案

例、加强数字化建设、加大宣传引导等方式,推动新时代能动司法

落实落细。

文　 辉、屠苗颖代表说,建议市县两级人大常委会强化数字化

成果在代表履职过程中的运用,如现场提供活动签到二维码、自动
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生成履职记录等内容,以数字赋能优化代表履职活动。

胡秀华代表说,建议市人大常委会加强代表履职培训,切实提

高代表履职能力和水平;围绕城市要素集聚开展专题调研,助推中

心城区综合承载力全面提升。 建议市法院加强网络安全监管,深

化开展普法进社区、进校园等工作,实现普法全覆盖。 建议市检察

院加强对家庭和学校未成年人保护工作的指导,切实提升法律

意识。

过灵芝、王　 晶、倪力优代表说,建议市人大常委会进一步密

切代表和群众的联系,强化人大代表联络站的功能,探索打造“局

长·代表面对面”协商议事平台,助力解决居民群众关心的急难

愁盼问题。

鲍海淞代表说,建议市人大常委会助力推动将老旧学校纳入

改造提升范围。 建议市 “两院” 与市政府合力推进信访工作法

治化。

董宇澜代表说,建议市人大常委会尽快修订《杭州市科学技

术进步条例》,打造以该条例为引领的科技法规政策体系,为我市

科技创新工作、争创综合性国家科学中心提供重要法治支撑;加速

推进人工智能立法研究,做到先行先试。 建议市检察院加强法律

监督模型的智能化迭代,深化有效算法模型监督成案的应用;加强

“杭检一周通”平台典型案例的推送。

郑君辉、曹晓阳代表说,建议市人大常委会推动将学生心理健

康管理工作列入健康杭州建设考核内容,通过统筹社会力量、打破
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信息壁垒,推动青少年阳光成长。

项海刚代表说,建议市“两院”通过构建联动机制、开展以案

释法等举措,共同推进家庭教育促进法贯彻落实。

杨绍红代表说,建议市人大常委会切实抓好 A 类代表建议办

理“回头看”和 B 类代表建议的跟踪督办。

过灵芝代表说,建议市法院进一步强化司法宣传效果,提升知

识产权司法保护质效。 建议市检察院继续深化“益心为公”云平

台的运用。

饶美红代表说,建议市人大常委会组织人大代表开展科技成

果转移转化专题视察调研,出台相关法规条例,促进打通科技成果

转化“最后一公里”。

文　 辉代表说,建议市人大常委会创新开展外籍人士走访人

大活动,巩固舆论宣传阵地;进一步完善立法后评估反馈机制,让

立法成果可共享、可跟踪;完善代表联络站工作机制,让代表有更

多机会联系居民群众;坚持问题导向,带着问题去调研,不断提升

调查研究工作水平。

应　 强代表说,建议市法院加强典型案例宣传,切实加强青少

年维权的普法教育工作。 建议市检察院进一步加强违停占用无障

碍通道的公益诉讼检察监督工作。

朱炳仁代表说,建议市“两院”在异地工程款拖欠问题上加大

司法保障力度。

徐国耀代表说,建议市法院通过诉前保全“一站式”服务、畅
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通诉前保全“绿色通道”等方式,依法高效实施诉前保全措施,缩

短诉前调解时间,助力优化法治化营商环境。

屠苗颖代表说,建议市人大常委以代表联络站为载体,对新的

社会阶层人士参与全过程人民民主给予指导、提供帮助,推出创新

举措,为全省乃至全国新的社会阶层人士参与全过程人民民主提

供杭州经验。
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